
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 30 年 11 月 27 日(火) 午後 3 時から 

    北郷農村環境改善センターＡ会議室 

 

 

 

 

平成３０年度 第９回 

日南市教育委員会 
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１ 会議の名称  平成 30 年度教育委員会 第９回会議（定例） 

 

２ 会議日時   平成 30 年 11 月 27 日(火) 

午後 3 時から午後 4 時まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  黒木康英 迫元茂保 郷谷純一 

﨑村洋子 坂元由香 

（２）事務局   教育部長兼学校教育課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課長補佐兼管理係長 

学校教育課管理係主査 

  

４ 場所   北郷農村環境改善センターＡ会議室 

 

５ 傍聴者   1 名 

 

６ 開会 

【黒木教育長】 

「それでは、ただいまから平成 30 年度第 9 回日南市教育委員会定例会を始めさせ

ていただきます。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【黒木教育長】 

 「出席者の確認をいたします。教育委員５名全員出席でございます。それでは事務

局の方出席者の確認をお願いします。」 

 

【倉元部長】 

 「事務局は、生涯学習課長が別用務で欠席です。」 

 

【黒木教育長】 

 「本日は傍聴、ありがとうございます。」 

 

８ 活動報告 

（１）教育長活動報告 

【黒木教育長】 ※ 資料により、活動内容を報告   
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それでは、１０月３１日から本日までの教育長の活動で、主だったものを報告させていただ

きます。 

 

・まず、１１月１～２日にかけて、生涯学習課関係の全国伝統的建造物群保存地区協議会役

員会に出席しました。全国の伝建保存地区を有する自治体の役員会で、文化庁の施策説明を

受け、質疑がありました。文化財としての価値を維持し、有効活用するためには、何と言っ

ても十分な予算獲得が最重要であり、協議は和やかな中でも各地の抱える課題はこの点に

集中しました。 

 特別顧問会では、国会開会中ではありましたが、衆議院議員河村建夫氏と中川正春氏が出

席され、議連を立ち上げることに積極的に関わっていただくことになりました。その後、岐

阜県高山市國島市長を中心として、文科省、文化庁、財務省への予算獲得等の陳情を行いま

した。 

 

・１１月３日は、日南市功労表彰式が開催されました。この度、地方自治功労部門で坂口義

弘氏、産業経済功労部門で青山元信氏、教育・芸術・体育その他文化功労部門で壹岐道子氏

の３氏が受賞されました。 

 

・１１月６日の市校長会では、平成３０年度～３１年度の小学校外国語活動の移行措置期間

の授業時数の確保、学校管理運営規則の確認、平成３１年度の入学式等主な行事案、市指定

研究学校の確認等をしたところです。 

 また、小中学校の運動会及び体育大会は、次年度は１０月開催で校長会でまとまったよう

です。 

 

・１１月７日午後～８日午前中に開催されました、県都市教育長協議会は、各市の持ち回り

の開催になっており、今年度は日南市で開催されました。ホテルジェイズ日南での会議では、

部活動の統一した休養日の取組等、教育課題が話題となり、一致した取組が必要との認識を

確認しました。８日は、油津の「ことこと」から飫肥に移動し、文化財担当者が飫肥の歴史

や町並みの保存利活用について説明しました。 

 この日の午後、市指定研究校飫肥中学校の研究発表会があり、委員の皆様にも参観して頂

きました。出会者参加型の研究協議会は、一人一人の意見が研究協議に反映され、よい試み

だったと思います。 

 

・１１月１０日は、日南学園のプロジェクト学習の発表に参加しました。票育として、高校

生が提案する市政参加の在り方を学ぶよい機会になりました。 

  

・１１月１３日は、小中学生提案「こんな日南になったらいいな」を開催しました。今年度

も４００点以上の提案があり、その中の１０点が書類審査を通過し、発表のチャンスを得ま
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した。今年度は、油津小学校の坂元砂帆さんが提案した、「伝統あるチョロ船を生かして日

南を知ってもらう」が市長賞を受賞し、吾田中の西村真央さんの「観光客が分かるようにマ

ンホールにいろんな絵を描く」が教育長賞を受賞しました。 

 

・１１月２０～２２日にかけて文部科学省の行政説明会が大阪市でありました。２１日の午

前中に本市の子ども支援施策に関わっておられる辻さんとの協議の時間は、今回の出張の

成果でした。午後に、文科省が「初等中等教育をめぐる最近の動向について」と題して、５

項目行政説明をしました。 

 ○第３期教育振興基本計画 ○新学習指導要領 ○学校における働き方改革  

 ○幼児教育無償化 ○成年年齢の引き下げに伴う消費者教育等 

 ２日目は、働き方改革の取組について、大阪府と岡山県内の２市が発表しました。 

 

・１１月２６日から１２月議会定例会が始まり、１９日間の日程が決まりました。 

 

・そして本日です。 

 １３時４５分から日南市文化財審議会が開催され、市指定文化財の候補物件として、 

 ○安楽下総介の供養費（南郷町津屋野） ○勝軍地蔵（南郷町目井津西明寺） 

について現在現地調査及び資料調査が行われており、調査等終了後、日南市指定文化財とし

て指定する方向で決定しました。 

 以上で報告を終わります。 

 

９ 前回の議事録承認 

第８回の議事録について了承 

 

１０ 議題について 

 

協議１ 平成 30年度他市町村教育委員会との視察研修について  

 

（和田補佐） 

（黒木教育長） 

 

  平成 30 年度他市町村教育委員会との視察研修について説明。 

  宮崎市教育委員会視察研修の目的は、防災教育関係ですが、宮崎

市の方からも学校支援地域本部事業について説明をしてほしいとい

うことでした。実は、11 月 20 日に佐賀県鳥栖市の教育委員会の行

政視察がありまして、生涯学習課の方で対応いたしました。これも

学校支援地域本部事業について、日南市の取組を紹介してほしいと

いうことで来られまして、南郷小学校に直接行っていただきました。

そこで教育委員会の説明をして学校の取組を説明して、質疑・応答・
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協議をしました。鳥栖市から８名来られていました。 

大分県で発表した内容が、宮崎市も鳥栖市も印象に残っていたと

いうことでした。 

視察研修について、他に何かありませんか。よろしいですか。 

 

 

協議２ １２月議会上程議案等について  

 

（倉元部長） 

（黒木教育長） 

 

  １２月議会上程議案等について説明。 

  これについては、よろしいですか。 

 

 

１１ その他 

（１）１２月行事予定について 

（２）市内文化財視察（飫肥・酒谷地区） 

   ① 日時 平成 30 年 12 月 20 日（木)、午後 1 時から 

   ② 場所 テクノセンター集合 

（３）第１０回 教育委員会会議（定例） 

     ① 日時 平成 30 年 12 月 20 日（木)、午後 3時から 

   ② 場所 テクノセンター２階会議室 

                        

１２ 閉会 


